

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra vous présente ses meilleurs vœux pour l'année 2024 !

Veuillez trouver ci-dessous les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 29 décembre 2023 au 4 janvier 2024.

Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Comment l'ASX et le dollar australien se comporteront-ils en 2024 ?

Les principaux observateurs des devises affirment que le marché boursier australien devrait mieux performer que les autres grands marchés financiers en 2024, et que le dollar australien s'échangera à la hausse par rapport au dollar américain, avec ou sans baisse des taux d'intérêt fixés par la RBA. En 2023, L'Australian Stock Exchange (ASX) a progressé au cours de l'année, mais beaucoup moins que les indices américains tels que le Dow Jones, le S&P 500 et, en particulier, le Nasdaq Composite, à forte composante technologique. [ABC](#)

Le patron d'ANZ met en garde contre une année économique difficile à venir, beaucoup de clients seront confrontés à des difficultés financières

Le patron d'ANZ, Shayne Elliott, a averti que l'année prochaine serait plus difficile pour l'économie, et que davantage de clients de la banque pourraient connaître des difficultés financières. « Les perspectives sont certainement plus difficiles, avec des taux d'intérêt et une inflation qui devraient rester élevés, des risques géopolitiques croissants et des flux de capitaux évoluant plus rapidement que nous ne l'avons vu depuis un certain temps », a-t-il déclaré.

Shayne Elliott a également expliqué que beaucoup des clients d'ANZ ressentent la pression financière, et pourraient prochainement se retrouver en difficulté face à l'augmentation du coût de la vie et des prêts hypothécaires. [The Sydney Morning Herald](#)

La flambée des prix du minerai de fer offre au Parti travailliste une manne fiscale de 18 Mds AUD

Une flambée de plusieurs mois des prix du minerai de fer est sur le point de rapporter aux comptes publics jusqu'à 18 Mds AUD de recettes fiscales supplémentaires, renforçant la perspective d'un deuxième excédent et finançant une autre série de subventions pour les électeurs. Le minerai de fer s'est redressé à 145 USD la tonne, son prix le plus élevé depuis avril 2022, alors que l'optimisme grandit quant à l'accélération de la reprise économique de la Chine grâce à une combinaison de mesures de relance monétaire et budgétaire. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

La dette de la Nouvelle-Zélande a augmenté de 60 Mds NZD en 2023

De nombreux facteurs se sont conjugués pour faire augmenter le fardeau de notre dette collective de plus de 60 Mds NZD en un an. Les derniers chiffres montrent que le montant total de la dette est passé de 739 Mds NZD en 2022 à 790 Mds NZD en 2023. Liam Dann, rédacteur en chef du NZ Herald explique que contrairement au Japon, nation qui épargne beaucoup et qui peut compter sur l'investissement de ses banques, le Nouvelle-Zélande doit aller à l'étranger pour financer sa dette. Cela provoque un déficit du compte courant, qui représente actuellement un déficit d'environ 33 Mds NZD par an, soit 8,5% du PIB. [NZ Herald](#)

Les Néo-Zélandais risquent de payer des prix plus élevés en raison du conflit au Moyen-Orient

Les représentants du commerce de détail avertissent que les entreprises et les clients néo-zélandais sont confrontés à la perspective de payer des prix plus élevés et des retards prolongés pour les marchandises alors que le conflit au Moyen-Orient frappe le transport maritime mondial. Effectivement, les cargos sont contraints de suivre de nouvelles routes pour éviter le canal de Suez et la mer Rouge, qui constituent la principale route maritime entre l'Europe et l'Asie. [RNZ](#)

Le nombre total d'arrivées de touristes correspond à 80 % des niveaux pré-Covid de 2019

Malgré ces résultats positifs, le directeur général de Tourism New Zealand, René de Monchy, a déclaré que les voyages étaient l'une des dépenses que les gens cherchaient à réduire avec l'augmentation du coût de la vie. Il indique ainsi que pour les visiteurs étrangers, les dépenses ont augmenté d'environ 18% par rapport au niveau de 2019. Ainsi, le tourisme en Nouvelle-Zélande est qualifié de « haut de gamme », et les autorités souhaitent davantage mettre l'accent sur ce type de tourisme pour augmenter les recettes de l'industrie. Mr Monchy explique également qu'auparavant, le tourisme était le plus gros produit d'exportation, et qu'il représente actuellement 1 emploi sur 10. [RNZ](#)

Suppression de la Ute Tax sur les véhicules polluants

En application des promesses de campagne, le Parti National a supprimé la taxe sur les véhicules polluants (Clean Car Discount ou encore « Ute Tax »), soulignant le caractère injuste de l'approche du précédent gouvernement travailliste, certaines populations comme les agriculteurs ayant peu de choix sur leurs véhicules. Ainsi que le fait que cette taxe créait un déficit budgétaire, les recettes n'équilibrant pas les coûts : le dispositif a payé 579 M NZD en subventions aux véhicules propres, à quoi s'ajoutent des coûts d'administration de 1 3,5 M NZD, tandis que la taxe sur les véhicules les plus polluants a rapporté 290 M NZD. [Beehive](#)

Todd McClay assurera le rôle de Vice-président lors de la Conférence ministérielle de l'OMC

Le Ministre de l'agriculture et du commerce Todd McClay a accepté de prendre le rôle de Vice-Présidence de la 13ème Conférence ministérielle de l'OMC prévue du 26 au 29 février 2024 à Abu Dhabi. Il indique que ses priorités seront le commerce de produits agricoles, la suppression des subventions à la pêche, et le renforcement de l'organe de règlement des différends de l'OMC. [Beehive](#)

PACIFIQUE

Fidji : Construction d'un casino et d'un hôtel pour 2 Mds FJD

Un investisseur de Macao a annoncé hier des plans pour un projet de 2 Mds FJD, qui comprend un casino et un hôtel haut de gamme de 1000 chambres. Sandeep Singh, chef de projet du casino David Group Fiji, a déclaré que la société s'était consacrée au développement des secteurs du divertissement, du tourisme et de l'immobilier et qu'elle souhaitait s'implanter aux Fidji. « La première phase du développement, d'un coût de 1 Mds FJD, comprend un

casino autonome et un hôtel, et la seconde phase du même montant comprend un parc d'attractions de style Disney, un stade de rugby intérieur et un complexe de divertissement. [Fiji Times](#)

Vanuatu : mise en service de la centrale hydroélectrique de Brenwe

La Banque asiatique de développement (BAD) s'est jointe aujourd'hui au gouvernement de Vanuatu et aux membres de la communauté de Malekula pour mettre en service la centrale hydroélectrique de Brenwe et l'extension de la ligne de transport et de distribution à Malekula, qui fournira une énergie durable et abordable aux résidents et aux entreprises. La construction de la centrale hydroélectrique de 400 kilowatts s'inscrit dans le cadre du Projet d'accès à l'énergie du Vanuatu (VEAP) soutenu par la BAD . Le Premier ministre du Vanuatu, Charlot Salwai, et le ministre de l'Adaptation au changement climatique, Ralph Regenvanu, ont présidé la cérémonie d'inauguration. [ADB](#)

Samoa : de nouveaux fonds débloqués pour lutter contre le changement climatique

Les Samoa pourraient accéder à davantage de fonds pour lutter contre le changement climatique grâce à un nouveau cours d'apprentissage en ligne du Commonwealth lancé le mois dernier, améliorant ainsi la capacité des petits États et d'autres États vulnérables à accéder à des milliards USD de financement. La Secrétaire générale du Commonwealth, Patricia Scotland KC, a lancé le cours d'apprentissage en ligne « Commonwealth Climate Finance Essentials ». De manière générale, le cours présente aux fonctionnaires les éléments de base nécessaires à la rédaction d'une demande réussie pour obtenir un financement climatique pour les projets. [Samoa Observer](#)

- Focus sectoriels -

Actualités agricoles

La grande distribution australienne aurait un intérêt de 1,2Mds AUD par an à préserver le gaspillage alimentaire

Un papier de discussion du think tank Australia Institute met en avant que la grande distribution n'a pas intérêt à œuvrer pour réduire le gaspillage alimentaire, en raison des coûts liés à l'action mais aussi parce qu'elle réalise une marge d'environ 1,2 Mds AUD par an sur la vente de produits ensuite gaspillés. Le rapport invite à agir sur les standards cosmétiques des produits (sujet au progrès difficile car les producteurs craignent des repréailles de la grande distribution s'ils contestent les refus de produits) ; et sur les dates

d'utilisation optimale / dates limites d'utilisation (seuls 51% des consommateurs font la différence entre les deux). L'opinion publique soutient fortement des réformes sur ces deux aspects, tout en soulignant l'importance du rôle des consommateurs. [Australian Institute](#)

Le lait en poudre néo-zélandais améliore son accès au marché chinois

Au 1er janvier 2024, les droits de douane sur la poudre de lait néo-zélandaise à l'entrée du marché chinois ont été supprimés en application de l'accord de libre-échange reliant les deux pays. Cela représente un gain de NZD 350 M pour les exportateurs néo-zélandais. [Stuff](#)

Fonterra et Nestlé soutiennent la réduction des émissions des éleveurs

Fonterra et Nestlé ont annoncé un partenariat via lequel le prix d'achat du lait aux éleveurs laitiers pourrait être augmenté de NZD 0,01-0,02 par kg de matière solide pour les éleveurs réduisant leur intensité d'émissions en accord avec la stratégie à 3 niveaux de Fonterra. [Fonterra](#)

Les 5 priorités politiques de Federated Farmers NZ

Federated Farmers NZ a émis une lettre ouverte au Gouvernement pour rappeler ses attentes sur 5 points principaux : lancer une enquête sur les pratiques des banques en matière de prêts pour les agriculteurs ; réviser urgemment les cibles de réduction du méthane jugées « non scientifiques » ; engager immédiatement des travaux législatifs pour améliorer les conditions d'exploitations des ressources naturelles ; empêcher les Conseils locaux de réglementer les usages de l'eau tant qu'un cadre national adapté n'est pas en place ; mettre en place un panel d'examen pour alléger les contraintes administratives et réglementaires qui s'imposent aux agriculteurs (source : mail de veille).

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline tout

responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)